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Niederschrift
zur Sitzung des Schul- Sport-, Kultur- und Sozialausschusses der

Gemeinde Haselau (öffentlich)

Anwesend sind:

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Protokollführer/-in

Entschuldigt fehlen:

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 24.08.2023 einberufen.
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Der Schul-, Sport-, Kultur- und Sozialausschuss ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 16 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit
ausgeschlossen.

Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:
Neu TOP 13: Bestellung von Schöffen

Sitzungstermin: Donnerstag, den 07.09.2023

Sitzungsbeginn: 19:32 Uhr

Sitzungsende: 22:08 Uhr

Ort, Raum: Haselauer Landhaus, Dorfstraße 10, 25489 Haselau

Herr Christoph Dettling CDU
Herr Florian Heuwer FWH
Herr Marco Küchler FWH stv. Vorsitzender
Herr Gunnar Mohr CDU Vorsitzender
Herr Bernd Ossenbrüggen FWH
Frau Daniela Paradies CDU ab19:33 Uhr
Frau Zita Pasewald CDU
Herr Christian Sehnke FWH

Herr Bürgermeister Peter Bröker
CDU

ab 19:34 Uhr

Herr Stephan Paal CDU bis 21:05 Uhr

Frau Seemann
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Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

Protokoll:

1. Eröffnung der Sitzung

2. Verpflichtung von bürgerlichen Mitgliedern

3. Einwohnerfragestunde

4. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten
Sitzung

5. Kindertagesstätte Elb-Arche: Jahresrechnung 2022
Vorlage: 0411/2023/HAS/BV

6. Kindertagesstätte Elb-Arche: Haushalt 2024
Vorlage: 0412/2023/HAS/BV

7. Bildung eines Schulzweckverbandes
Vorlage: 0422/2023/HAS/BV

8. Vorbereitung der 800-Jahr-Feier, Bildung eines Festausschusse

9. Bau der Erweiterung der Kita

10. Sachstand Planung einer Turnhalle

11. Sachstand Schulzentrum Am Himmelbarg

12. Unterbringung von Asylbewerbern in Haselau

13. Bestellung von Schöffen

14. Verschiedenes

17. Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse

zu 1 Eröffnung der Sitzung
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Herr Mohr begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung.

zu 2 Verpflichtung von bürgerlichen Mitgliedern

Herr Mohr verpflichtet Frau Paradies und Herrn Dettling per Handschlag.

zu 3 Einwohnerfragestunde

Es gibt keine Wortbeiträge.

zu 4 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die
Niederschrift der letzten Sitzung

Es liegen keine Einwendungen vor.

zu 5 Kindertagesstätte Elb-Arche: Jahresrechnung 2022
Vorlage: 0411/2023/HAS/BV

Herr Mohr erläutert die Vorlage. Herr Bröker fragt bezüglich der
Gesamtzahlungen der Gemeinde und der Zahlungsströme nach, welche
von der Verwaltung erläutert werden.

Beschluss:
Der Schul-, Sport-, Kultur und Sozialausschuss empfiehlt, die
Jahresrechnung 2022 der Kita Elb Arche anzuerkennen. Der
Überschuss ist mit der 4. Rate 2023 zu verrechnen. Der Abschluss für
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das Jahr 2022 ergibt eine Defizitzahlung der Gemeinde von
138.981,13 €.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 6 Kindertagesstätte Elb-Arche: Haushalt 2024
Vorlage: 0412/2023/HAS/BV

Herr Mohr erläutert die Vorlage. Herr Bröker merkt die hohen Mehrkosten
an. Frau Pasewald fragt bezüglich der geplanten Anschaffungen nach.
Von der Verwaltung wird erläutert, dass dies teilweise die Erstausstattung
für den Erweiterungsbau und Ersatzbeschaffungen sind.
Herr Mohr ergänzt, dass es Vorgaben und Voraussetzungen für die
Anschaffungen gibt. Herr Dettling fragt, ob die Kita sich an
Vergaberichtlinien halten muss. Dies wird bejaht.
Herr Ossenbrüggen schlägt eine Begehung vor. Herr Bröker schlägt vor,
dem Haushalt mit einem Sperrvermerk von 30 % der Anschaffungen
zuzustimmen. Die Freigabe erfolgt bei Vorlage des Nachweises für die
Notwendigkeit.

Herr Dettling fragt nach, ob die Container gekündigt wurden.
Anmerkung der Verwaltung:
Auf Nachfrage wurde mitgeteilt, dass die Kündigung bislang nicht erfolgt
ist. Die Kündigungsfrist beträgt 2 Wochen. Sobald absehbar ist, dass die
Gruppe umzieht, wird die Kündigung ausgesprochen.

Herr Bröker berichtet weiterhin, dass er auf dem Richtfest mit Herrn Bröker
bezüglich der Info des Gemeindetages zu der späteren Evaluation
gesprochen hat. Ebenso berichtet er, dass die Leitung Angst hat, dass die
Mitarbeiter die Einrichtung verlassen, weil kein Konjunkturausgleich
gezahlt wird. Dies sei jedoch die Aufgabe des Arbeitgebers und nicht die
der Gemeinden. Die Verhandlungen des Tarifvertrages seien abzuwarten.

Beschluss:
Der Schul-, Sport-, Kultur und Sozialausschuss empfiehlt, den
vorgelegten Haushalt mit einem Sperrvermerk von 30 % für die
Konten 70800 & 74200 anzuerkennen. Die Freigabe erfolgt bei
besonderen Nachweis der Notwendigkeit. Die Mittel sind im Haushalt
bereitzustellen.

geändert beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 7 Bildung eines Schulzweckverbandes
Vorlage: 0422/2023/HAS/BV

Herr Mohr berichtet, dass die Mediation noch nicht abgeschlossen ist. Der
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Entwurf dient der Information und der Meinungsbildung. Herr Küchler
ergänzt, dass er aufgrund der Erfahrungen mit der Gemeinschaftsschule
dem negativ gegenübersteht. Die Mitgliedschaft kann nur mit Zustimmung
aller Vertragspartner gekündigt werden.
Herr Bröker bittet das Amt um eine schriftliche Darlegung zur fehlenden
Möglichkeit den bestehenden Vertrag zu kündigen.
Weiterhin führt er aus, dass zwei Standorte nicht wirtschaftlich seien und
die Schule ein Konzept entwickeln soll, worin ein gleichberechtigtes
soziales Verhältnis sichergestellt wird. Die Finanzierung der Investitionen
ist abschließend noch zu klären. Weiterhin führt er aus, dass bei der
Beibehaltung der zwei Standorte für den Erweiterungsbau die Hetlinger
Kinder nicht mit eingeplant werden. Ebenso kann dies für die Familien
bedeuten, dass die Kinder nicht mehr am Standort in der
Wohnortgemeinde beschult werden.
Herr Küchler bittet das Amt, die Fragen der Kündigung des aktuellen
Vertrages, der Finanzierung und der Stimmenanteile zu klären. Ebenso
muss das pädagogische Konzept der Schule vorliegen.
Herr Heuwer und Herr Küchler fragen, wie das Meinungsbild in Hetlingen
ist. Von der Verwaltung wird erläutert, dass sich der Ausschuss in
Hetlingen mehrheitlich positiv zur Gründung eines ausgesprochen hat. Der
Ausschuss regt weiterhin an, den Vertrag durch einen Rechtsbeistand
prüfen zu lassen.
Herr Paal führt aus, dass in der Mediation mehrere Stränge vereinbart
worden sind. Einer davon ist die Gründung eines Zweckverbandes. Ein
weiterer ist das Konzept der Schule, welches mit den Eltern und externer
Begleitung erstellt werden soll. Bisher ist dazu nichts geschehen. In
diesem Konzept soll die soziale Gerechtigkeit durch gleiche
Klassengrößen Berücksichtigung finden.
Herr Dettling führt aus, dass eine moderne, gute Schule gebaut werden
soll.
Herr Küchler regt an, dass ein Kommunalrechtler hinzugezogen werden
sollte. Herr Paal führt weiterhin aus, dass in Hetlingen ein paar Eltern sehr
aktiv sind. In den Gemeinden Haseldorf und Haselau ist dies nicht so der
Fall, so dass hier die Proteste ausbleiben. Herr Küchler ergänzt, dass ein
Zweckverband nur sinnvoll ist, wenn alle Gemeinden das gleiche Ziel
haben.

Beschluss:

Der Schul-, Sport-, Kultur und Sozialausschuss der Gemeinde
Haselau empfiehlt:
Die Gemeinde Haselau nimmt den vorgelegten Vertragsentwurf zur
Kenntnis.

Zum Inhalt des Vertragsentwurfes gibt es folgende Hinweise:

- Klärung der Möglichkeit der Kündigung
- Klärung der Finanzierung
- Klärung der Stimmenanteile in der Verbandsversammlung
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- pädagogische Konzept der Schule muss vorliegen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 8 Vorbereitung der 800-Jahr-Feier, Bildung eines Festausschusse

Herr Mohr berichtet, dass die Vereine und Verbände am 21.09.2023 um 19
Uhr im Haselauer Landhaus eingeladen worden sind, um die ersten
Planungen aufzunehmen. Bei der 775-Jahr-Feier gab es einen großen
Dorfumzug. Daher sollte diesmal etwas Anderes gemacht werden. Herr
Küchler bemängelt den Termin, da an diesem Tag die
Verbandsversammlung der Gemeinschaftsschule stattfindet.
Im Ausschuss werden Ideen für die Veranstaltung vorgeschlagen. Herr
Petersen hat seine Mithilfe bereits signalisiert. Als Termin wird der
25.05.2023 vorgemerkt.

zu 9 Bau der Erweiterung der Kita

Herr Mohr berichtet, dass der Erweiterungsbau planmäßig verläuft. Herr
Bröker ergänzt, dass es zu Aussagen gekommen sei, dass der Bau zu tief
sei und daher kein Schmutzwasser-Anschluss errichtet werden könne.
Dieser erfolgt über den Bestandsbau und das Oberflächenwasser wird
über eine Drainage abgeleitet.
Das stattgefundene Richtfest war eine tolle Veranstaltung. Die
Fertigstellung soll im Frühjahr 2024 erfolgen.

zu 10 Sachstand Planung einer Turnhalle

Herr Mohr berichtet, dass es ein Gespräch wegen der Höhenlage und des
genauen Standortes geben wird. Der bisherige Tennisplatz muss verlegt
werden. Herr Küchler ergänzt, dass die neue Flache dafür noch nicht
bekannt ist. Darum kümmert sich die Gemeinde Haseldorf. Weiterhin fragt
er, ob die einseitigen Informationen abgestellt wurde. Dies wurde in der
Gemeindevertretung gerügt.

Anmerkung zum Protokoll:
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Auf Nachfrage bei der zuständigen Sachbearbeiterin wurde mitgeteilt,
dass die Kommunikation mit den Planern und sonstigen Externen über die
Amtsverwaltung läuft. Die Gemeinden werden durch das Amt kontaktiert.

zu 11 Sachstand Schulzentrum Am Himmelbarg

Herr Bröker berichtet, dass die Grundsteinlegung stattgefunden hat. Herr
Küchler ergänzt, dass der Beschluss der Photovoltaikanlage verworfen
wurde, da die benötigten Mengen nicht gespeichert werden können.

zu 12 Unterbringung von Asylbewerbern in Haselau

Herr Bröker berichtet von seinem Treffen mit Herrn Laserich vom Amt.
Derzeit ist Herr Laserich dabei, ein Netzwerk aufzubauen. Seine
Kontaktdaten lauten laserich@amt-gums.de oder 04122 / 854 175.
In der Gemeinde Haselau sind derzeit 38 geflüchtete Personen
untergebracht.

zu 13 Bestellung von Schöffen

Herr Bröker führt aus, dass von der Gemeinde bislang kein Schöffe
benannt werden konnte. Das Amtsgericht hat dem Amt mitgeteilt, dass die
Gemeinden einen Schöffen benennen muss, ansonsten wird einer
bestimmt. Er appelliert an die Anwesenden und Info an ihn zu geben, wer
jemanden weiß.

Frau Pasewald erklärt sich bereit, die Funktion zu übernehmen.

mailto:laserich@amt-gums.de
mailto:laserich@amt-gums.de
mailto:laserich@amt-gums.de
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Für die Richtigkeit:

Datum: 17.10.2023

zu 14 Verschiedenes

Es gibt keine Wortbeiträge.

zu 17 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten
Beschlüsse

Entfällt, da keine Öffentlichkeit anwesend ist.

(Gunnar Mohr)
Vorsitzender

Herr
Frau

(Seemann)
Protokollführerin


